

Schwerpunktthema: Jugend

- EDITORIAL
79 **Jugend**
D. Dölling

Jugend

- ÜBERSICHTEN
- 81 **A-Kriminalitätsverlauf der Jugend und Gesellschaft 1965–2016**
A-Crime curve of youth and society 1965–2016
B. Antholz
- 96 **Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörungen – Risiko für Delinquenz im Jugend- und Erwachsenenalter?**
Attention deficit hyperactivity disorder – Risk of delinquency in adolescence and adulthood?
M. Just · A. Kaiser · W. Retz · M. Rösler · T. Banaschewski · S. Hohmann · S. Millenet
- 103 **Systematik und empirischer Kenntnisstand zu den Störungen des Sozialverhaltens bei Kindern und Jugendlichen**
Systematic and empirical results on conduct disorders in childhood and adolescence
A. Görtz-Dorten · M. Döpfner
- 111 **Störung des Sozialverhaltens als Vorlauf schizophrener Erkrankens. Erinnerung an die „kriminellen Heboide“**
Juvenile conduct disorders as precursor of schizophrenic disease. "Heboid criminals" revisited
S. Lau · H.-L. Kröber
- 118 **Folgen früher Traumatisierung aus neurobiologischer Sicht**
Sequelae of early trauma from a neurobiological perspective
T.M. Brückl · E.B. Binder
- ORIGINALARBEIT
- 133 **Schulabsentismus bei jugendlichen ALG-II-Empfängern aus Bedarfsgemeinschaften. Ergebnisse aus einer Liaisonambulanz für Schulabsentismus**
School absenteeism in adolescents from families receiving unemployment benefits. Results from an outpatient liaison counseling for school absenteeism
V. Reissner · M. Knollmann · B. Burgmann-Kaden · T. Mikoteit · J. Hebebrand · S. Wölffe
- 141 **Entwicklung des „Instrument zur Erfassung des Subjektiven Sicherheitsgefühls des Schulpersonals im Zusammenhang mit School Shootings und schwerer, zielgerichteter Schulpogewalt“. Konstruktion und Reliabilität einer delikt-spezifischen Messung**
Development of an instrument for measuring subjective sense of security of school staff in the context of school shootings and severe targeted school violence. Construction and reliability of a crime-specific instrument
N. Ahlig · V. Leuschner · H. Scheithauer
- ÜBERSICHT
- 155 **Was wirkt in den Hilfen zur Erziehung?**
What is effective in educational assistance?
M. Macsenaere
- ORIGINALARBEITEN
- 163 **Diagnostischer Nutzen einer strukturierten Erfassung von Verhaltensbeobachtungen des allgemeinen Vollzugsdiensts im Jugendstrafvollzug**
Diagnostic utility of structured assessment of behavioral observations by prison warders in juvenile offender prisons
J. Hausam · R. J. B. Lehmann · K.-P. Dahle
- Freie Beiträge**
- 175 **Wie kann man Fremdseelisches verstehen? Methodische Aspekte der psychiatrischen Wahrnehmung und Beschreibung**
Grasping another person's mind. Methodological aspects of psychiatric perception and description
H.-L. Kröber

Rubriken

BLITZLICHT

185 Gutachten zur Kriminalprognose

H.-L. Kröber

JOURNAL CLUB

188 Psychiatrischer Beitrag. Eine linguistische Analyse von Straftätern mit „psychopathy“

Psychiatry article. Linguistic analysis of offenders with "psychopathy"

J. Sieß

191 Kriminologischer Beitrag. Opfer und Täter(in) in einer Person: ein qualitativer Versuch des Verstehens

Criminology article. Victim and offender in one person: a qualitative attempt at understanding

A. Treibel

ERRATUM

194 Erratum zu: Möglichkeiten und Grenzen standardisierter Untersuchungsinstrumente

A. Mokros

195 Kongresskalender